

Nombre del alumno: Angélica González Cantinca

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Medicinas locales en los Altos de Chiapas, de Steffan Igor Ayora Diaz.

Materia: Interculturalidad Y Salud II

Grado: 2

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de febrero del 2022.

21 O2 2022



MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS Mostrai como, en el imaginario cublico, la diversidad de las medicinas locales se ha reducido de monera progresivo a la medicina heiboloria, en rozon de las correspondencias que se pueden encontrai entre ésta y la racionalidad moderna (Ayora Diaz 1998) la medicina herbalarla es soldmente una de vorios talmos locales de conocimiento médico y en general no es el conocimiento mas importante para la mayor parte de poblaciones auto - y metero - definidas como "inargenas" as relaciones entre las medianos locales y la casmopolita non sido may complejos desde so inicia y se han montenido con un alto nivel de complejidad hasta el oresente. Desde la medicina composita, basada en so firme fe en la racionalidad, la tecnologia y las reladones instrumentales con la naturaleza se ha contemplado la posibilidad de respondir el conocimiento empírico de los poblaciones indianas (INI, 199 a -, 1994 b) Así, la cosmovisión vibana, moderna, científica, cosmoodita homo/hegemónia surge y se consolida en un imaginario aux subjuya el valor e importancia de los conocimientos herbales médicos posetados por los indigenos y que oscurece la importancia que posee la dimensión sobrenatural de las tratamientos médicos locales para las poblaciones locales. PARA IMAGINAR LO LOCAL : HIBRIDACIÓN Y MIMESIS El sujeto moderno abandono los medios urbanos y se

despipa paga el mondo indigena imaginando un despiazarmiento que lo dieja del hagar y del Ocadente, y que lo acerca, al tempo de los enterasados. Esta básqueda nostálgica alimenta los relaciones entre los sojetos urbanos y logales y crea paradojas, ambilualenças y ambiguicadades en las formas en las que los médicos locales se representan a si mismos Por una parte, la sparedad colonial impone sus estándares de civilización - basados en la certeza de su superioridad moral, cultural, social y política t promoviendo la transformación de los grapos colonizados, mismos que deben convertise en "europeos" (mexiconos, en nuestro coso), aunque nonco lleguen a ser tales. Por otra parte, algunos miembros de la sociedad colonizada se estuerzan pol mimetizar esas formas imposestas, a sobientos de que so transformación será siemore incompleta. A través de su coloboración con otros médicos locales y con los médicos cosmocolitos que los assorion, se percuto de que requeria expandir sus anarmientos aprendiendo nuevos trotamientos a trojes de la tectura sistemática os medicos de 10 organización tienen como objetivo, no solamente a otras indigenas sino también a los turistas con esto orientación antit moderna y 10 postit moterialista. MODERNIDADES ALTERNATIVAS EN CHIAPAS Las transformaciones sociales hacen referencia a la addition e institución de l'éconómias industriales controlados dos el mendos estados administrativos buio ciáticamente formas de gabiaro de la lev. creaente moulidad alto betization , urbanización Taylor (1999) Suguiere que coexisten dos formos teólicas de entender la moderniad: 1 dominante

acalteral y otia, collector

· Teoria ocultural concide la modernichal como el incremento en la razon, tanto como el crecimiento de la conciencio científica como ciecimiento de la conciencia científica como desarrollo de la perspectiva secular y bumento en la racionalidad Instrumental · Teoria cultural or la modernidad se ue abligada a concepir las diferencias en términos de diferencias entre culturas. La modernidad de las medianas locales la relación de las medicinas locales con la modernidad ha sido una relación cambianto. El uni busco en sus primeros años concertir a los indígenas en ciudadoros mexiconos En este sentido, el dominio que la medicina herbolaria mantière sobie el conocimiento medico tronsadural y ritualistico dan residuos del habittos dearrollado cor individuos vibonos al ciecer en ese medio y al gorender los voldres de la medicina cosmopolita en instituciones culturamente específicois Los indigenos conservan so sentido de paraca en el desarrollo de ambos estuerzos. El consumo de praietidas y conocimientos médicos marca al consumilar la preferencia por una o varios sistemas médicas conflibuye a an fuerza al reclamo de ser visto como parte de una comunidad Conclusion: Moderniacid cilternativa y neocolonialismo La moderniació cicultural, y su cognado "modernización", homogeneradion y universalization una comprensión hegemánica del proceso de transformación social. económica, cultural y tecnológica. Desde las últimas décadas del siglo XX se ha hedro doco dez más dy dal aceptar este modero.

Scribe

Steffan Igor Ayora Díaz. (2010). Modernidad Alternativa: Medicinas Locales En Los Altos De Chiapas. Asociación Nueva Antropología A.C. https://www.Redalyc.Org/Pdf/159/15915677002.Pdf